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Hasta ahora J.er Teniente de Alcalde. 

Pedro Castro, 
u 

DEL AYUNTAMIENTO 

El nuevo alcalde puede ser de
finido como un hombre hogare
ño, a quien -según él mismo co
menta-, le encanta la vida de fa
milia, sencillo y amable, que cree 
en el poder de las relaciones per
sonales. Cualquier getafense ha
brá comprobado esto de una· for
ma directa, ya que es casi impen
sable el hecho de que Pedro Cas
tro niegue unos minutos de con
versación a cualquier persona. 

nuevo alcalde de la ciudad 
Pedro Castro Vázquez, el nue

vo alcalde de Getafe, está casado 
y tiene tres hijos. Es vecino de 
Getaf e desde hace algo más de 
quince años y reside en el barrio 
de La Alhóndiga. 

El nuevo alcalde ingresó en el 
PSOE en 1976. Fue miembro de la 
Comisión Ejecutiva Provincial de 
la UGT, miembro del comité de 
UGT de Getafe y Secretario de 
Política Municipal de la Agrupa
ción Socialista de Getafe. 

En la actualidad, ocupa el car
go de Secretario General de la 
Agrupación Socialista de Getafe, 
es coordinador de la Comisión de 
Juventud de la Federación Es
pañola de Municipios y Provin
cias, Presidente de la Comisión 
Federal de Asuntos Municipales y 
autonómicos del PSOE y miem
bro del Comité Federal del par-

La ocupación de la Alcaldía 
por parte de Pedro Castro, asegu
ra de manera clara la continuidad 
del programa y la gestión muni
cipal que se ha venido realizando 
desde abril de 1979. No existe el 
problema de que se cree un vacío 
político, ya que el traspaso de po
deres se ha realizado con toda 
normalidad durante los últimos 
días. 

----------------------------- tido, máximo organismo entre 

En el próximo número de este 
Boletín Informativo ofreceremos 
una entrevista en profundidad 
con cl nuevo alc�de, con Ha sido nombrado Presidente 

de la Empresa Pública MERCASA 

Jesús Prieto deja la Alcaldía de Getaf e 

El pasado viernes, día 4, se 
nombró oficialmente a Jesús Prie
to de la Fuente, alcalde de nues
tra ciudad, como Presidente del 
Consejo de Administración de la 
Empresa Pública MERCASA. 

El lunes se celebra un Pleno · 
extraordinario en el que se da 
cuenta de la dimisión, por parte 
de Jesús Prieto, de su cargo al 
frente de la Alcaldía, al mismo 
tiempo que se nombra al hasta 
ahora Primer Teniente de Alcal
de, Pedro Castro, como nuevo al
calde de la ciudad. 

Jesús Prieto, número uno de la 
lista presentada por el PSOE en 
las Elecciones Municipales de 
1979, tomó posesión de su cargo 
de alcalde en abril del mismo año, 
elegido por mayoría absoluta por 
el Ayuntamiento Pleno. Así pues, 
durante casi cuatro años ha veni
do realizando el trabajo de encau
zar la vida de una ciudad tan 
conflictiva como Getafe. 

Quizá si hubiera que calificar 
de forma breve a Jesús Prieto por 
su labor al frente de la Alcaldía, 
bastarían dos palabras: traba
jador inagotable. 

Durante todos estos años, el al
calde ha vivido única y exclusi
vamente para nuestra ciudad, una 
ciudad en la que, en abril de 1979 
estaba todo por hacer. 

Desde la enseñanza hasta el ur
banismo; pasando por la sanidad 
o la cultura, etc., todos los cam
pos han tenido que ser trabajados
profundamente: se partía casi de
cero. 

En estos momentos, cuando 
Jesús Prieto deja la Alcaldía, 
quedan detrás de él cuatro largos 
años de trabajo y esfuerzo, de 
cosas hechas y cosas apenas co
menzadas. Los vecinos de Getafe, 
que le eligieron serán, en defini
tiva, quienes juzgarán, a lo largo 
del tiempo, los resultados de su 
gestión. 

Según palabras del hasta aho
ra alcalde de Getaf e «tras mi 
marcha, además de las horas de 
trabajo y esfuerzo, queda tam
bién la satisfacción de haber pues
to todo mi empeño en intentar 
cumplir la meta prppuesta.» 

Dejar una ciudad con el átrac
tivo que tiene Getafe es siempre 
duro; sin embargo, la situación 
actual, tras el triunfo del PSOE 
en las Elecciones Generales, hace 
necesaria la presencia de algunas 
personas al frente de determina
dos organismos. En este caso, se 
trata de la empresa MERCASA, 
donde Jesús Prieto toma posesión 
como Presidente del Consejo de 
Administración. 

congresos.
Pedro Cas

tro es técnico en la
de empresas. 

En cuanto a su actividad de ca
rácter municipal, Pedro Castro 
ha venido ejerciendo como Primer 
Teniente de Alcalde y responsable 
de la Delegación de la Juventud 
desde su creación. 

tención de todos los "'"�u.,__,,, 

ses le conozcan 
No queremos desaprovechar la 

oportunidad de desear a Pedro 
Castro desde estas páginas toda 
la suerte para llevar a cabo, de 
forma satisfactoria, .su responsa
ble trabajo de conducir la vida de 
nuestra ciudad. 

Gracias por todo 

No he querido dejar pasar la ocasión de dirigirme a todos los 
getafenses, por última vez, desde las páginas de este Boletín, 
como director del mismo y como alcalde de la ciudad. 

Estas palabras que ya son una despedida, quieren llevar a 
todos vosotros mi profundo agradecimiento por vuestra· compa
ñía en estos últimos años, por vuestra ayuda, vuestro estímulo 
y por la responsabilidad que todos habéis mostrado como ciu
dadanos. Gracias a vosotros dejo esta Alcaldía con satisfacción 
y orgullo, porque con vuestra participación creo que hemos 
conseguido hacer de Getafe una ciudad mejor en todos los as
pectos. Pero también me voy, con pena, por no poder seguir 
disfrutando día a día de vuestra amistad. 

Creo que en estos cuatro años hemos ·conseguido juntos mu
chas cosas, pero aún queda mucho por hacer. Dejo Getafe con 
la seguridad de que todos los proyectos en favor de mejorar la 
ciudad serán llevados a cabo, porque me consta que el pueblo 
getafense sabrá depositar su confianza en aquellos que les me
recen mejor crédito. 

Siempre quedará en mi persona la experiencia vivida en esta 
ciudad de Getafe, y se mantendrá mi espíritu de servicio a vues
tra comunidad. Sólo me queda despedirme de todos vosotros, 
pero no de forma absoluta, sino con un HASTA SIEMPRE. 

Jesús Prieto de la Fuente 



Mis reportajes sobre Lanza 

14. PRESENCIA FIEL DE SILVERIO LANZA EN AZORIN (III)

(Errores de imprenta: El duendecillo, en casi todos Mis reportajes 
sobre Lanza hizo alguna de las suyas. Su última broma -1987 en 
lugar de 1897-, ha sido advertida por bastantes .lectores, según me 
han hecho saber. Mas, como no hay mal que por bien no venga, ello 
me ha servido de gratificante corroboración de que esta serie de ar
tículos es seguida por no pocos getafenses. Sin embargo, nadie me 
puso en guardia sobre otro error provocado por el molesto duende
cilio de incansable merodeo por las litografías. Me refiero a la falta del 
adjetivo FIEL añadido al sustantivo PRESENCIA. Y este desliz sí que 
lo considero grave, porque el adjetivo FIEL es fundamental en el epí
grafe que encabeza esta serie). 

* * * 

En el artículo anterior recogíamos algunos textos de Awrín en re
cordación de Silverio Lanza. Lamentablemente, se nos había quedado 
en el tintero una mención importante, cual es la de 1927 .. Fue con mo
tivo de un banquete-homenaje rendido a Azorín en el café de Pombo. 
Allí inició de esta emocionada manera su discurso:·· 

Quiero comenzar evocando dos figuras dilectas, dilectísi
mas, del grupo literario a que yo pertenezco. Una de ellas na
ció en Castilla (S. Lanza); otra vino. de Cataluña (Maragall). 
Una de ellas (S. Lanza) era un hombre, más bien bajo que 
alto, de complexión recia, de maneras señoriles. Iba vestido 
siempre de negro, y, sobre el traje· negro, sobre la ancha cor
bata negra, destacaba un cuello de porcelana. ( ... ) Este cuello 
que, por singularidad llevaba este personaje, caracterizaba su 
persona. Sus ojos refulgían con destellos de. misterio, de ma
licia, de profundidad. Yo no he conocido- a ,Stendhal, pero he 
pensado muchas veces que estos ojos eran idénticos a los del 
gran psicólogo ( ... ). Un hombre era Maragall; el otro, Silverio 
Lanza. Los dos influyeron profundamente en la generación 
del 98. Silverio Lanza era la disconformidad, el espíritu de re
beldía ... (5). 

En este texto hay un reconocimiento público de cuanto su ,genera
ción debe a Silverio Lanza. Dado que sobr� esta cuestión hablé varias 
veces en Getafe, considero que no debo extenderme en ello. Al lector 
interesado le remito a mi serie de artículos Getaf e y la generación 
del 98, publicada en abril de 1978. Ahora, es preferible atender a la 
explicación que el propio Azorín, con su·característica honradez, da en 
su emotivo artículo escrito a raíz del fallecimiento de Silverio Lanza: 

Si en el grupo de jóvenes escritores se amó desde el primer 
momento a Lanza fue porque en este escritor se vio un hom
bre fuera del ambiente convencional ( ... ). Aquel grupo era 
profundamente romántico ( ... ). Lanza, con su indumentaria 
romántica, en lucha con los convencionalismos, procesado 
por la publicación de un libro, debía ejercer una honda in
fluencia en aquella generación ( 6). 

Para los impulsos literarios de esta generación, que se sienten con 
ideal de juventud, Silverio Lanza, a pesar de la diferencia de edad con 
ellos, se les presenta como un joven más. Como Lanza, conciben a la 
juventud como un espíritu creativo, innovador; más aún, rompedor 
de viejos moldes («Somos iconoclastas», escribiría agudamente Azo
rín). Admiran al «joven» Lanza. Y cuentan con él para sus planes 
«juveniles», especialmente para que colabore, como uno más, en sus 
revistas, Juventud y Alma española. En otro bello libro, también re
conoce Azorín: 

... en la generación del 98 el espíritu novelesco impera. 
Y Silverio Lanza, con su vida misteriosa, y sus libros geniales 
que nadie lee, es la culminación Jeliz de ese novelerismo (7). 

Getafe 
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Azorín, inspirador y organizador del homenaje a Baroja, de 1902, 
invita a Silverio Lanza. Este pronuncia un memorable discurso a sus 
«jóvenes» amigos, presentándose como un joven más. La misma posi
ción adopta con sus consejos en La rendición de Santiago:. 

Y cuando veo a la gente joven que llevan por el camino 
que yo recorrí, siento ansias de gritar: ¡Mirad que no os en
gañen! ... Escarmentad en mi cabeza, y acordaos del pobre 
Silverio Lanza que estudió mucho, muchísimo, tanto que el 
enumerarlo sería en mí vanidad risible. Oh, jóvenes: predico 
que os aristocraticéis. El Modernismo que es obra de la ju
ventud actual, exclusivamente vuestra, aunque os quisieran 
robar o imitar los viejos, es la aristocratización del arte ... 
Yo no he tenido la comodidad de envejecer (8). 

El consejo de Silverio Lanza no cae en saco roto. Azorín, acep
tando el magisterio de Lanza, lo recoge de muy buen grado. Sobre 
ello hablaremos en el próximo artículo. 

(5) Azorín: Discurso en la cripta de Pombo, 23 de noviembre de 1927.
(6) Azorín: Clásicos y modernos, 1913 ..
(7) Azorín: Madrid, 1943.
(8) Silverío Lanza: La rendición-áe Santiago, 1907. 

José M. Domínguez Rodríguez 

Correo 

El cambio 

Getaf e está en obras 
Getaf e está cambiando. 
trabajando muchas horas 
y a gota gorda sudando. 

Mucho dinero se deja 
y Getafe lo gana en figurq_ 
muchos hombres se quejan 
pero verán la factura 
y verán el dinero que se deja 
echarán la cuenta la vieja 
y sabrán que es verdad 
que Getaf e de pueblo 
está pasando a ciudad. 

· Se hacen parques, jardines y mira
que no se trabaja de va/de
cuando esté hecho todo el mundo dirá:
¡Menudo cambio!¡ Viva el alcalde!

Y ya os tengo que dejar 
pues muy largo se hace el retrato 
pero antes tengo que aclarar 
·dejar a los obreros, no pagéis vosotros el plato.

'Jesús González Pavón (13 años). 



Diversas opiniones 

• 

- _____ .::z:::.,
?,<

-

--- '� 

Grupo de Concejales de UCD 

No ha sido una buena gestión. Creo que no se pueden gestionar los 
Ayuntamientos como lo ha hecho el señor Prieto. Hacer obras es bue
no para la ciudad, pero hay que cumplir los plazos, pero sin atropellar
se, pensando que las obras tienen que durar mucho tiempo, y que el 
dinero hay que gastarlo, pero gastarlo bien. 

El señor Prieto ha incumplido las promesas que hizo en su pro
grama y no ha sido el alcalde de todos los getaf enses. 

Aunque se han realizado muchas obras, no se han llevado a cabo 
de la forma más positiva, tanto urbanística, como económicamente. 

No sería leal con mi pensamiento si dijera que siento la marcha del 
señor Prieto como alcalde. Como ciudadano, le deseo que tenga éxito 
en su nuevo puesto en la Administración, que quizá le cuadra mejor 
que el de alcalde. 

Con toda honradez le deseo que tenga éxito, pero creo que su sa
lida de Getafe supone un beneficio para la ciudad, ya que aquel que 
le sustituya, con poco esfuerzo que haga, hará una gestión mejor para 
Getafe. 

Grupo de Concejales del PCE 

Sin entrar en profundizaciones políticas, considero que Jesús Prieto 
ha sido un alcalde activo en las gestiones y negociaciones con los dis
tintos estamentos para dotar a Getaf e de determinados equipamientos, 
así como para conseguir los créditos y subvenciones para la realiza
ción de los mismos. 

Esto, que a corto plazo puede parecer positivo, al haberse hecho de 
una forma precipitada, y a veces innecesaria, nos puede crear unos 
problemas adicionales, fundamentalmente económicos, en cuanto al 
mantenimiento y actividad de lÓs equipamientos. Lo que podría ser 
positivo se puede volver en contra si no se le da una utilización plena 
que justifique su existencia. 

Como compañero y amigo le deseo é:X:ito en su nuevo cargo, cargo 
que considero apropiado para su carácter y que lleve a buen fin los 
objetivos políticos para los que ha sido nombrado. 

Coordinadora de la Tercera Edad 

La actuación de Jesús Prieto como alcalde nos ha parecido enor
memente positiva. Getafe ha mejorado visiblemente en los últimos 
cuatro años, y no sólo porque las calles están arregladas, sino porque 
además se ha conseguido crear una conciencia ciudadana, una colabo
ración entre el Ayuntamiento y los vecinos que es muy importante ,Y 
que antes no existía. 

Ya en lo que se refiere a la Tercera Edad, Jesús Prieto nos ha dado 
muestras de su interés y su colaboración en todos los aspectos, siempre 
que lo hemos necesitado. Ha conseguido hacer realidad muchas de 
nuestras reivindicaciones, como son esos estupendos Clubs de Jubila
dos que ahora tenemos. Además ha conseguido que todos los vecinos 
se preocupasen por nuestros problemas y que nos ayudasen. 

En el momento de su marcha, nosotros sólo deseamos que siga 
siendo como hasta ahora, que siga siendo honrado, trabajador y pre
ocupado por los problemas sociales. Estamos seguros de que triunfará 
en su nuevo puesto. 

Jesús Prieto tiene el abrazo de todos los jubilados de Getafe y cree
mos que de todos los vecinos en general. 

Presidente de la Junta de Compensación 
de Cooperativas de Viviendas 

Yo opino que la actuación de Jesús Prieto al frente del Ayunta
miento de Getaf e ha sido positiva. En cuanto a la promoción del des
arrollo del Sector 3, a pesar de que en una primera época hubo alguna 
discrepancia, por último el Ayuntamiento y el alcalde han contribuido 
de forma positiva a su realización. Las gestiones del señor Prieto con 
el Instituto de Promoción Pública de la Vivienda y el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, para conseguir una mejor financiación 
de las viviendas, van a producir unos importantes beneficios para los 
cooperativistas. También creo que ha sido positivo su esfuerzo por 
encajar en la población de Getafe, a pesar de no haber nacido aquí, 
y creo que es evidente que se ha convertido en una persona más, y que 
todo Getafe le reconoce su g�stión. 

Creo que Getafe pierde con su marcha a un buen alcalde, aunque 
estoy convencido de que no habrá problemas con el nuevo ocupante 
de la Alcaldía. 

Le deseo que su nuevo cargo le resulte positivo y satisfactorio, y 
le emplazo a que, desde MERCASA, pueda ayudar a las cooperativas 
en el desarrollo del gran centro comercial del Sector 3, que está en 
proyecto. 

Presidente de la Federación 
de Asociaciones de Padres de Alumnos 

A nivel global, nosotros opinamos que la gestión de Jesús Prieto 
como alcalde de Getafe ha sido enormemente positiva. En los últimos 
cuatro años, la fisonomía de la ciudad ha cambiado por completo, 
no sólo en el aspecto de urbanización, sino también en lo que se re
fiere a la Cultura, al Deporte, a la Sanidad, a todo lo que se refiere a 
la «calidad de vida». 

En lo que se refiere a nuestro campo en concreto, la enseñanza, 
desde su puesto en la Alcaldía, Jesús Prieto nos ha apoyado y nos ha 
ofrecido su colaboración de manera incondicional. Realmente, en el 
sector de la enseñanza, todos estamos realmente apenados y sentimos 
de veras que se tenga que marchar, aunque creemos que desde su nue- · 
vo puesto también puede hacer cosas importantes. De todas formas, 
estamos seguros de que las cosas en Getafe van a seguir su curso, sin 
mayores complicaciones. 

Le deseamos que tenga un verdadero éxito en su futuro y que desde 
su nuevo puesto siga intentando mejorar la vida de los ciudadanos. 



Inauguradas las obras 
Prado de Acedinos 

Con una importante asistencia de vecinos. se inauguró el pasado 
día 30 la nueva zona recrativo-deportiva realizada en el Prado de 
Acedinos. 

Estas obras, que han supuesto una inversión municipal de casi 
catorce millones de pesetas, han convertido este pinar de 100.000 me
tros cuadrados en un lugar donde pasar el tiempo libre de forma có
moda y agradable. 

Asociación de Consumidores de Getafe acusa. 

Presunto fraude de Iberduero 
el alquiler de contadores 

La Asociación de Consumidores y usuarios de Getafe ha denun
ciado la existencia de un presunto fraude, por parte de la compañía 
Iberduero, en relación con la subida en el precio de alquiler de los 
contadores. Al parecer, este presunto fraude afecta a toda la zona 
Sur de Madrid, y según la Asociación, es posible que también afecte a 
las demás poblaciones españolas en las que Iberduero tiene abonados. 

Un portavoz de la Asociación explicó que Iberduero empezó a 
cobrar un nuevo precio en concepto de alquiler de contadores a partir 
del mes de agosto de 1981, pasando los abonados a pagar 94 pesetas en 
lugar de las 23,40 que pagaban anteriormente. La Asociación consi:. 
dera que Iberduero está cobrando una cuota presuntamente ilegal, ya 
que la compañía no tiene autorización del Ministerio de Industria y 
Energía para haber elevado este precio. 

Ante las denuncias que varios abonados presentaron en su día, el 
Ministerio de Industria y Energía indicó que la compañía Iberduero 
debía devolver a los afectados el dinero que les había cobrado de más. 

Según la Asociación de •Consumidores, Iberduero podría haber 
éobrado una cantidad aproximada de 600 millones de pesetas por la 
subida de estas cuotas. 

Actualmente, las Asociaciones de Consumidores de la zona Sur, 
junto con los respectivos Ayuntamientos, están manteniendo contactos 
para estudiar la posibilidad de presentar la denuncia, una vez que se 
hayan realizado los estudios oportunos. 

111 edición de la Olimpiada Obrera 

El Patronato Deportivo Municipal de Getafe está ya preparando 
la III Olimpiada Obrera de Getafe. 

Las competiciones comenzarán el día 19 de febrero para finalizar, 
como en años anteriores el l. 0 de mayo, Día Mundial del Trabajo. 

Este año, los deportes previstos para la competición serán los de 
fútbol, fútbol-sala, atletismo, baloncesto, balonmano, voleibol, aje
drez, judo y, como novedad, el juego de soga-tira. 

Los organizadores esperan para esta tercera edición, una participa
ción masiva de las empresas de toda la zona Sur, no sólo de Getaf e. 

Las inscripciones, que se realizan en la sede del Patronato Depor
tivo Municipal, en la Plaza de la Pasión, se podrán formalizar hasta el 
día 11 de febrero. 

Los jubilados pagarán la mitad 
de la tasa de basuras 

Desde el año 1981 los jubilados de Getafe se han visto beneficiados 
por la reducción del 50 por 100 en el pago de la tasa de recogida de 
basuras. 

En el último año, cerca de mil pensionistas de nuestra ciudad, 
cuyos ingresos son. inferiores al salario mínimo interprofesional, han 
obt�nido esta bonificación aprobáda por el Pleno del Ayuntamiento. 

Para este año, se ha previsto el aumento de peticiones para solicitar 
esta bonificación, por,lo que . .se beneficiará un mayor nümero de jubi
lados de esta norma aprob,ada por el Ayuntamiento. 

Circunvalación para Getafe 

. Dentro de unos meses comenzarán· las obras de construcción de la 
�arretera de Circunvalación Sur.este de Ge�afe. 

Esta carretera partirá desde el nu<Jo. ·sur que se construirá en el 
acceso al Sectór .3, en la· carretera Madrfü-T.oledo, N-101, e irá hasta 
la puerta de entrada de la Base Aérea de Getafe. 

En una segunda fase, el proyecto prevé ·alargar la carretera has(a la 
nacional Madrid-Andalucía. 

Las obras de la primera fase supondrán una inversión de casi se
senta y seis millones de pesetas, y estarán subvencionadas por la Dipu-
tación Provincial de Madrid. 

La calzada de esta carretera será de siete metros de ancho, con un 
carril en cada sentido y dos arcenes de un metro. La longitud total de 
la carretera será de 1.200 metros y será construida para que se alcance 
una velocidad específica de 80 kilómetros/hora. 


